

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

LA AGRICULTURA Y EL COMERCIO EN LOS PROGRAMAS DE OBAMA Y MCCAIN



CONTENIDO:

La agricultura y el 1
comercio en los
programas de Obama y
McCain

Se inician los 2
programas de cultivo
en la nueva Farm Bill

La política agraria no es un asunto que forme parte del debate político entre los dos grandes partidos estadounidenses, y las leyes agrarias se han aprobado tradicionalmente en un esquema de colaboración entre demócratas y republicanos, con total ausencia de posiciones partidistas.

En la campaña electoral actual, la política agraria no es tampoco un asunto al que se refieran los candidatos con frecuencia, aunque sí lo son algunos aspectos de la política comercial, de gran influencia para el sector agrario. Además, de acuerdo con el procedimiento electoral estadounidense, es de prever que algunos de los estados decisivos van a ser estados eminentemente agrarios.

En estos momentos, a nivel nacional, Barack Obama lleva una ventaja sobre McCain de unos 6 puntos, con un margen de error de 3 puntos. Sin embargo, de acuerdo con una encuesta publicada el 18 de mayo pasado por el Centro de Estrategias Rurales, McCain va 9 puntos por delante de Obama en las zonas rurales de 13 estados de los que se considera que están en disputa.

Hay algunos aspectos en los que ambos candidatos coinciden. Los dos coinciden en la necesidad de ajustar más los límites de renta para poder percibir ayudas, con un límite mayor para los agricultores a título principal, y con la intención de restringir estas ayudas a las rentas elevadas. Ambos coinciden también en que la producción de bioetanol

debe seguir aumentando, y que la transición desde el maíz a los materiales celulósicos debe ser lo más rápida posible, aunque McCain cree que habría que suprimir las ayudas públicas, mientras que Obama deja abierta la posibilidad de que estas ayudas continúen "siempre que sean necesarias".

Dado que ambos son senadores, resultaría interesante ver el sentido de su voto en relación con la recientemente aprobada "Farm Bill", pero ninguno de los dos encontró un hueco en la agenda de sus campañas para estar presente en la votación. Sin embargo sí han hecho declaraciones al respecto. Obama se manifestó a favor de la Ley, y saludó las mejoras en los programas de conservación y de ayuda alimentaria interna, mientras que McCain la descalificó como una ley errónea, "que va a hacer más mal que bien a los agricultores". McCain ha dicho que, con los precios actuales de los cultivos, las ayudas no son necesarias. Sin embargo, sí se ha mostrado favorable a las medidas de desarrollo rural, para mejorar los servicios sanitarios y educativos en el medio rural.

Barack Obama también contiene en su programa la mejora de las infraestructuras y de los servicios en el medio rural, favorecer a las explotaciones familiares frente a las grandes corporaciones, prohibir las prácticas anticompetitivas y prohibir que las industrias cárnicas puedan poseer explotaciones ganaderas; propugna una regulación

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Obama y McCain (viene de página 1)

medioambiental más estricta para las grandes explotaciones ganaderas intensivas, apoya el etiquetado obligatorio del país de origen, la agricultura orgánica, y a los jóvenes agricultores que se incorporan a la actividad a través de incentivos fiscales.

Pero quizás donde más divergen los programas de ambos candidatos es en relación con los aspectos fiscales y con el comercio internacional. McCain defiende que para impulsar las economías rurales es necesario liberalizar más la economía, y reducir la presión fiscal en general y los impuestos que gravan la propiedad en particular. En contraste, Obama defiende cambios en las leyes fiscales para incrementar la presión fiscal sobre las rentas más elevadas y reducirla para las rentas medias y bajas.

En materia comercial, McCain ha sido siempre, a lo largo de toda su trayectoria en el senado, un defensor de la liberalización del comercio internacional, mientras que Obama, tanto en su reducida trayectoria en el Senado, como en sus discursos y en su programa, ha venido atacando a los acuerdos de libre comercio y al NAFTA en particular. En este sentido, Obama ha venido reiterando su compromiso de renegociar el NAFTA.

SE INICIAN LOS PROGRAMAS DE CULTIVOS EN LA NUEVA FARM BILL

El Secretario de Agricultura, Ed Schafer, ha anunciado a mediados de junio que su Departamento ha iniciado las primeras acciones para poner en marcha la Ley de Alimentación, Conservación y Energía de 2008 (Farm Bill). Así, dentro del plazo previsto de tres semanas desde que se aprobó el Título de Productos de la Ley, el USDA ha implementado las regulaciones para los Loan Rates (precios de sostenimiento) y los Loan Deficiency Payments (Pagos compensatorios).

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org

El día 12 de junio el USDA ha hecho públicos, a través de la Farm Service Agency, los Loan Rates a nivel Nacional, Regional y de Condado de diferentes cultivos. Los Loan Rates establecidos a nivel Nacional en dólares por tonelada para los principales cultivos son: Trigo, 101,04; maíz, 76,7; soja, 183,7; arroz, 143,3.

Posteriormente, el Secretario anunció que el día 25 de Junio se "abre la ventanilla" para inscribirse en el Programa de Pago Directos y contracíclicos (DCP) del 2008, con lo que los agricultores podrán recibir las ayudas dentro de la campaña y podrán solicitar pagos adelantados.

Desde el día 25 de junio y hasta el día 30 de septiembre los contratos estarán a disposición de los agricultores en todas las oficinas del USDA, pudiéndose, igualmente, realizar la inscripción on-line. Los agricultores pueden ver todas las opciones, elegir la forma de pago, asignar la distribución de cultivos, firmar la solicitud y enviarla desde cualquier ordenador con Internet. Para ello el USDA ha puesto en marcha un servicio electrónico que podrán utilizar los productores que tengan derecho a pagos directos o contracíclicos y que tengan una cuenta electrónica validada por el USDA.

El USDA calcula los pagos en el programa DCP utilizando la superficie base y los rendimientos establecidos para cada explotación. Los productores elegibles reciben los pagos directos en las cantidades establecidas, independientemente del precio de mercado. Para 2008 los agricultores elegibles pueden solicitar un pago adelantado del 22% del pago directo de cada uno de los cultivos que tenga derecho la explotación. El USDA pagará los anticipos tan pronto como les sea posible una vez realizadas las solicitudes. Los pagos finales de los pagos directos se realizarán con fecha límite de primero de octubre de 2008.

Los pagos contracíclicos variarán en función de los precios de mercado y se harán efectivos solo cuando el precio efectivo de un determinado producto esté por debajo de su precio objetivo.